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对于装修，我相信大部分读者都是一样，没经
验、预算少、没时间。本栏目的宗旨就是为你回答、
解决、处理、搞定装修前、中、后包括前期设计，主体
拆改，水电改造，木工，贴砖，刷墙面漆，厨卫吊顶，
橱柜安装木门安装，地板安装，铺贴壁纸，散热器安
装，开关插座安装，灯具安装，五金洁具安装,窗帘
杆安装，拓荒保洁，家具进场，家电安装，家居配饰
等你能想到的一切问题，周刊都会给你一个圆满答
案。装修是件烦心事，为避免吃亏上当走弯路，建
议您最好在装修前先亲临工地现场看看装修好的
样板房。比质、比价、比工艺，同时听听设计师的建
议、专家讲座，在最短的时间内了解家装诀窍。

《枣庄日报·家居周刊》家装样板房参观直通车
将组织城市人家、家顺装修、领尚装修等多家品牌
公司提供多套设计精美、施工优良的样板房供广大
业主免费参观学习，样板房户型多样、风格各异，满
足了不同装修业主的参观需求，中午资深专家举办
家装课堂，为带房型图的业主现场免费做预算、报

价。
一天的直通车会让准备装修的您受益匪浅，让

您在以后的装修过程中避免走弯路、上当受骗。并
可享受免费验房、量房、设计报价、免费审核报价等
多项服务。空调大巴、免费上车、免费饮料、免费午
餐、风雨无阻。这个月由日报和枣庄知名装饰公司
联合举办公益家装课堂，分别在市中区和薛城区举
行，由业内知名的特邀讲师老师主讲，针对业主普
遍关心的如何选择家装公司、如何选择装修主材、
怎样审核合同报价等问题，进行逐项讲解，并深度
解析装修隐蔽工程、生态环保工艺，如何打造健康
宜居、低碳环保的家居生活等等，为即将装修的业
主提供了实用的装修指南。

本次公益家装课堂，因活动名额限制等原因，
希望业主不要错过了此次良机。据主办方负责人
介绍，应众多日报和晚报读者的要求，以前将举办
日报公益家装课堂，今年继续为广大业主提供一个
学习和交流的平台，届时仍将邀请老师主讲，并请

家装监理专家、设计师、材料专家、环保检测专家等
为参加课堂的准业主服务。

凡报名参加日报家装课堂的业主，当天可凭至
今购房合同或回迁合同持及有效身份证明领取纪
念品，并赠送装修补贴金。另外，参加日报家装课
堂的业主，中午赠送精美午餐，下午安排参观装饰
样板间。

日报公益家装课堂
报名热线：3127930 188632391598
（本次家装课堂限额30人，敬请提前电

话报名预约）
时间：11月21号（具体地点另行通知）
地址：枣庄日报社 枣庄日报家装课堂

将开通接送专车。

公益家装课堂火热开讲 家居周刊免费福利来啦
免费参加 免费礼品 免费大奖

如今，说起枣庄有哪些家居建材市场的话，
许多市民能马上脱口而出的就有好几个，森博
家居建材、居然之家、怡景丽家等。但是，即使
能说出口的家居建材市场不少，也偶有市民多
感叹一铺难求，商铺众多选择面广，却让市民的
选择变得眼花缭乱。接下来小编就对此设计了
一个简单的调查问卷，欢迎广大市民参与投票
调查。

枣庄市家居建材市场问卷大调查
欢迎参与

冬季装修，受气候等条件制约，总有一些地方
让市民在选择时无比纠结，比如厨房是做成开放式
还是封闭式，浴室要淋浴房还是装浴帘即可……选
择不同，最终得到的效果也截然不同。有人说，装
修等于重新设计一种生活方式。所以，我们选择某
一种装修材料或方法，就是为了实现某一种生活方
式。做这些选择题，选哪个答案其实都无关对错。
业内人士提醒这与自己的装修预算、房屋户型还有
整体风格相关。

选择题一：贴墙纸还是刷乳胶漆
家住翰林名苑的张氏夫妇面对记者采访时回

答：“年轻人嘛，喜欢追求变化，壁纸的花色多，选择
多，不用过多装饰就能够让房子看起很丰富”。同
一个问题，家住翰林名苑的王先生说他就只选择乳
胶漆。“乳胶漆的价格较低，降低了装修成本，而且
也更加环保，我觉得贴壁纸的话，胶里的有害气体
不容易挥发。”王先生介绍说。

针对上述观点，业内人士介绍，壁纸、墙漆，解
决的都是居室的“面子问题”。整个房子的墙面全
部刷墙漆，房间会显得单调压抑；而全部都用墙纸，
视觉效果则不够明晰。所以如果无法确定用墙纸
还是刷墙漆，可以在单色漆的基础上，有针对性地
使用墙纸，进行搭配补充。

壁纸在颜色和花纹上比墙漆变化多，不同款式

的壁纸搭配往往可以营造出不同感觉的个性空间，
欧式或美式乡村风格比较适合贴墙纸，视觉感受比
较好，而且壁纸更新容易、粘贴简便、选择性多。不
足之处在于不适合潮湿的环境，墙底面如果处理不
好，墙纸可能出现鼓起、脱落或翘边的情况；壁纸污
损时，清理、更换壁纸或换成涂刷乳胶漆，都比较麻
烦。而现在市面上大厂家生产壁纸的专业用胶都
是天然材料，不存在甲醛污染，消费者在挑选时候
可以取一小块撕开，若是其纤维丝细腻且长，就是
好壁纸。

选择题二：厨房装成开放式还是封闭式
由于我和丈夫都是才创业的小年轻，所以我们

的婚房购买的是小户型，我们就考虑的将厨房和餐
厅合二为一，这样既节约了空间，又很时尚，和新房
主体很搭配。同样的问题，身为60后的丁先生说：

“我每天都的吃家常炒菜，还喜欢放花椒、辣椒，油
烟特别大。厨房最好是封闭式的，这样便于打扫卫
生。”

业内人士提醒，厨房是居室空间的“必需品”，
选择范围也不多，无外乎开放式、封闭式两种。做
出选择并不困难，因为美观功能并非核心问题，生
活习惯才是做出决定的关键。如果经常在家做饭，
最好做封闭厨房；如果饮食习惯以西餐为主，可以
做成开放式。若厨房处在上风位，油烟味就会吹进
屋内，一般不建议用开放式。如果厨房、餐厅、客厅
连成一线，最好使用封闭厨房或半开放厨房，否则
油烟会进入客厅。

另外，据了解，厨房与餐厅合二为一，或与客厅
之间没有门挡住，可以让空间看起来更大。此外，
不能与卫生间相对，否则会有异味。开放式厨房的
优点在于让空间显得更通透，将餐厅、客厅连在一
起，可以更加自由地交流和走动。缺点是厨房油烟
容易蔓延至客厅，也需要足够大的储物空间，不然
会让人感觉家里很凌乱。

家装两道选择题
看预算看户型还要看风格

1.你知道多少入驻枣庄的家居、建材品牌？
□不太了解，不知道
□比较了解，知道一些
□非常了解，卖场、建材、装饰公司都知道十多种品牌

2.你认为有影响力的家居建材品牌应该是：
□品牌效益好
□品牌形成时间长
□销售网点多
□售后服务好

3.装修时你是通过何种途径选择家居产品的？
□广告宣传
□朋友介绍
□自我体验
□展会活动
□其他

4.选择家居品牌最重要的因素是：
□价格
□品牌理念
□质量承诺
□售后服务
□外观
□功效

5.如果你准备进行家装，你是否会选择品牌家居？
□基本不会
□会选择一部分
□会

6.你认为入驻枣庄的家居品牌现状如何？
□状况不如人意，不注重宣传，对品牌的深层经营及增值开发

不够，缺乏核心竞争力。
□一般，没有做出影响力，市场规模小，没有做大做强。
□还好，能获得消费者的喜爱。

7.选择装修公司时，你最看重哪方面？
□设计水平
□服务态度
□报价
□公司形象
□口碑

8.你认为装修质量的好坏应该体现在哪方面？
□施工质量
□材料品质
□是否健康环保
□实际效果与设计风格完全一致

9.选择家居卖场时，你最关注哪方面？
□卖场自身品牌的知名度
□购物环境
□大品牌多、品种齐全
□价格低、促销活动多
□有良好的售后服务保障

10.你认为现在家居企业能否让你相信他们的产品质
量和服务质量？

□不能相信
□大多数企业可以相信
□只有极少数企业可以相信
□没有考虑过

11.您如何判断企业资质是否让您信得过？
□广告宣传做得多的企业就能相信
□经营多年的老牌企业就能相信
□有很多荣誉牌匾的企业就能相信
□能够勇于接受社会监督的企业就能够相信

12.现在从事家居生产、服务的企业还需要提高哪些方
面，才能够让您真正地放心？

□提高科技手段，提高质量，降低成本价格
□服务人员加强培训和管理，改正服务态度，提高服务质量
□强化品牌意识，将消费者的意见变为企业发展的动力
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请把填写好的调查问卷，直接寄送至枣庄市中区
文化路61号枣庄日报社报社装饰建材部

邮编：277102（调查问卷截止日期：12月15日）。

日前，中共十八届五中全会通过普遍二孩政
策，二孩将全面放开，并迅速成为各大媒体、微博和
微信热议的焦点。一方面全面放开二孩政策能够
缓解我国人口老龄化带来的压力，另一方面也会带
动相关产业的发展，其中，家具行业就是受益行业
之一。全面放开二孩政策，对于许多想要两个孩子
的家庭来说简直是及时雨，而“二孩”人数的增多，
对于家具行业来讲，儿童家具市场更是迎来巨大的
发展机会。

创意儿童家具最受欢迎
儿童房一般都是家庭中面积比较小的卧室，因

此合理利用空间，让儿童房变得更加实用美观成了
不少家庭想要解决的问题。市民张女士家里的儿
童房只有8个平方左右，在如此小的空间里至少要
放下一张儿童床、一个衣柜和一张小书桌，并且还
要保证留有一定空间，提高孩子的居住的舒适度，
难度着实不小。张女士跑了很多家居商场，最终选
了一个1.2米高低床，一个80厘米的小衣柜和一个
一米的小书桌。她告诉记者，现在孩子还小，床上

面那层可以放玩具和平时不用的被褥等，床下面也
有收纳柜还是比较实用，以后如果生二孩，上面床
也可以充分利用起来。

事实上，与张女士持有相同看法的家长还不
少，面对空间有限，不少的家长更加倾向于选购有
创意实用的儿童家具，嘉禾西路一家大型家居商场
销售人员小汪表示，很多家长在选购儿童家具时，
比较关心家具的尺寸和收纳等实用功能，如果在实
体店买不到合适的，很多家长也会在网上选购产
品。

安全性最受家长关注
为孩子选家具，安全是所有家长考虑的第一位

因素，包括木材、油漆、辅料的环保、结构安全、安全
标示等环节，必须完全符合国家相关标准。另外，
色彩丰富的儿童家具不仅能够让孩子更喜欢，还能
促进孩子成长和智力发育，因此不少儿童家具会加
入大量的彩色油漆，而这些油漆是否环保也是让家
长担忧的问题之一。不少家长表示小孩免疫力低，
因此在选购家具时更愿意多花一点钱也要选择环

保健康的产品。
其实不管是传统的“421”家庭模式，还是如今

“普遍二孩”新政，儿童家具市场一直蕴藏着巨大的
潜力。业内人士表示，面对日益加剧的市场竞争及
电商的冲击，商家更应该关注消费者的需求，积极
引进有创意、功能更加丰富的产品。从拼价格逐渐
走向拼安全、拼质量和拼服务的多元化竞争，才能
够赢得更大的市场。 （记者 杨树林）

“二孩政策”全面放开
儿童家具市场或迎来春天


